
「リーダーシップ研修」アンケート集計 

 

１ 研修日時  平成３０年１０月２７日（土） １０：００～１６：００ 

２ 回答数   ４５名 

３ 回答結果 

 ➀ どの事業所に属していますか 

介護老人福祉施設 ９名 介護老人保健施設 ６名 介護訪問事業所 ５名 

デイサービス・デイケアセンター ３名 グループホーム １名 

介護療養型医療施設 ３名 障害者支援施設 ４名 病院 ３名 

小規模多機能型居宅介護 ２名 有料老人ホーム ２名 福祉系学校 ０名 

その他 ５名 
サービス付き高齢者住宅（２）ショートステイ（１） 

相談支援事業所（１）定期巡回型随時対応訪問看護事業所（１） 

※未記入（２） 

➁ 職種を教えて下さい 

介護職員 ３５名 介護支援専門員 ３名 生活相談員 ２名 

ホームヘルパー ５名 看護師 ０名 祉士系学校の学生 ０名 

その他 ２名 サービス提供責任者（１）相談支援専門員（１）                

※未記入（１）重複回答（３） 

➂ 本日の研修はいかがでしたか 

大変良かった ４０名 良かった ４名 期待したほどではなかった ０名 

                                    ※未記入（１） 

 

《感想》 

◯明日からの業務に活かしていきたいと思います。日々感謝、ねぎらい、認めることを大切にします。 

◯いろいろな課題、それについての解決法が学べ、とても勉強になりました。リーダーとしてまだまだ

勉強しなければ…と改めて思いました。これからも頑張って、日々の業務に励みたいと思います。 

◯信頼される職業人になるために、どのようにすればよいかヒントをいただいたように思います。実り

ある研修をありがとうございました。 

◯モチベーションが上がりました。信頼される介護職員になろうと思います。 

◯いつもながらテンポ良く、わかりやすい良い研修となりました。明日からのモチベーションも上がり

ます。ありがとうございました。 

◯異なる事業所の方々と話すことが出来て良かったです。講師のお話も良かったです。抱えている問題

の解決に至れるかは別にして、参加できて良かったです。ありがとうございました。 

◯誰に対しても安心感を与える介護職員となるだけでなく、本日教えていただいたことを常に行動すれ

ばどこでも信頼を得られると思った。（家庭でも町内でも） 

◯本日の研修を今後の業務にいかして、ぶれずに頑張ろうと思いました。 

◯今日の研修では、改めていろいろなことを考えさせられました。日頃から職員とどう接したらよいの

か分からないことがありました。今日学んだことを頭に入れ、明日からの仕事に活かしていこうと思

います。 



◯現在、病棟の雰囲気があまりよろしくなく、悩んでいる毎日に、この研修を目にし、参加しました。

久田先生の研修には数回参加させてもらっています。まず明日？今日からまず自分を振り返り、明日

仕事に行って、スタッフ一人一人をしっかり見て声をかけ、小さなことから解決していき、この主任

に会えてよかった、いい病棟だと思ってもらえるようスタッフ全員で作り上げたいと思いました。あ

りがとうございました。 

◯グループワークであげたことを実践していきたいと思った。認める、ねぎらう、感謝するを忘れずに

行いたいです。 

◯改めて勉強して、意識を変えるきっかけが出来ました。ありがとうございました。 

◯久田先生の講話は、とても聞きやすい内容でした午後のグループワークは、積極的に意見を出し合い、

また発表では、様々な意見が聞けて参考になった。 

◯午前中の講義は、講師の言われるせりふ一つ一つ「あるある」「私もそう」と思わされるポイントが多

く、共感ばかりであった。 

◯終始笑顔で表情豊かな話し方をされた。講習の内容では、悪い点で思い当たる部分が多く、自施設の

職員がもっと参加してくれたら良かったと思う。 

◯講師の話される内容は、リアリティがあり、「なるほど」とうなずける場面が多かったです。ありがと

うございました。 

◯利用者に対する感情をあらわにすることで、他の職員にも同じ感情を少なからず強要しているのでは

ないか、気を付けなければと思える研修でした。ありがとうございました。 

◯信頼される職業人になるために、考え直させられることがたくさんあり、よい勉強になりました。新

人教育にたずさわることがあり、安心感を与えられる介護職員になれるように努力したいです。 

◯基本的なことではあったが、分かりやすく、聞きやすかった。 

◯職業人として忘れていたこと、もう一度考え直すべきことは何か、考える機会がもてた。 

◯リーダー研修を受け、最近できていないなあと思っていたことがすっきりしました。また明日からの

業務に生かして（活かして）いきたいと思います。 

◯現場での経験をいかしたお話で、大変勉強になりました。ありがとうございました。さっそく実践し

ていきます。 

◯不適切な行動に手を染める人…います。まずは自分が変わり、現場スタッフの変革をしていきたいと

思います。日々の悩みの解決策がたくさん見つかりました。ありがとうございました。 

◯久田教授の研修は数年ぶりでしたが、仕草や抑揚等とてもユーモアのある研修をまた受けることがで

きて、よい時間を過ごさせてもらいました。 

◯講師の説明が理解しやすかった。 

◯先輩に勧められましたが、すでに申し込んでいました。楽しかったので、職場で話していきます。 

◯最近リーダーになり、目からウロコな話ばかりでした。同じグループの方とも同じ立場の方が多く、

深い話ができてよかったです。 

◯とても楽しい研修でした。認め、労い、感謝の気持ちをもったいぶらずに声や態度に表したいと思い

ます。 

◯現在は役職についていなくても、意識を持って仕事をしていくことの大切さを学びました。常にまず

は自分から行動をしていきたいと思いました。 

◯信頼されるよう努力していきたい。 

◯演習で、グループで話し合ったことで共通の課題があり、即実践しようと思いました。 

◯講師の説明が上手で、例えも分かりやすかった。内容も申し分ないと思います。 



◯具体的な解決方法を考えられる思考に転換できた。本をよく読んで学びを深めたい。 

◯久しぶりの久田先生の研修で、自分自身のモチベーションが上がった。これを、どう自分の職場にて

実践していくか。課題は多いが、頑張らなくては。 

◯午前中の話はとても勉強になりました。午後からのグループワークは、周りの方の意見も聞けてよか

ったです。ありがとうございました。 

◯自分でも実践できることがたくさんありました。ひとつずつ業務に生かしていきたいと思います。 

◯とても勉強になりました。ありがとうございます。 

◯大変勉強させていただきました。明日からの仕事に活用していきたいと思います。しっかり伝わりま

した。先生はとてもおしゃれですね。 

◯素晴らしい研修でした。久田先生を介護福祉士会で講師として企画してくださったことに感謝します。

また、ぜひ企画してください。 

 

➃ 今後受けてみたい研修内容、研修講師などありましたら、ご記入下さい。 

◯コグニサイズ  バリデーション 

◯久田先生!! 内容、トーク大好きです。 

◯利用者の家族とのコミュニケーションの取り方  レクリエーション（行事）の進行の仕方 

◯ＫＹＴ 

◯身体、知的、精神、難病等の知識  障害者関連の研修 

◯終末期ケアについて 

◯介助方法について（新しい介助方法）学んでいきたい。 

◯久田先生の研修をお願いします。 

◯認知症事例 

 


